

Le Panier ... écrire pour demain

Le quartier du Panier, connu pour les œuvres de street art qui longent ses murs, est bâti sur la butte des Moulins à l'emplacement de Massalia, l'antique cité grecque. Elle abrite en son cœur la Vielle Charité, lieu d'accueil des pauvres de la ville, et ensuite successivement hospice pour enfants et vieillards et lieu de logements sociaux. Elle témoigne de l'histoire complexe qu'est l'accueil des plus démunis de la ville, avant de devenir un lieu de culture et d'exposition. Son architecture est signée Pierre Puget.

Se rendre sur le lieu

J'entre dans ce quartier en prenant la Montée des Accoules. En flânant, j'entre lentement dans ce dédale de rues. Me dirigeant vers la Vielle Charité, je me dispose à regarder et à écouter ce qui se présente à moi. Je peux faire « pause» sur l'application afin de prendre le temps que je souhaite pour me familiariser avec le quartier.

Mise en présence

Je prends une grande respiration, je laisse se poser mes pensées. J'ouvre tous mes sens, faisant attention à ce que je vois, sens, entends. Je me présente ainsi sous le regard de Dieu, et lui demande la grâce de me laisser inspirer, travailler, par son souffle de vie. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen.

1

Ce quartier est chargé d'histoire. Histoire de la charité, de la culture, de ses habitants depuis la première colonie grecque. J'essaye de me laisser interpeller par cette histoire. Qu'est-ce qui attire mon attention ? Quel aspect de cette vie humaine est en attente de la tendresse de Dieu ?

2

Je prends maintenant un temps de regarder les tags sur les murs. Si je pouvais y dessiner le mien, qu'est-ce que j'écrirai ? Y a-t-il quelque chose que je désire pour l'humanité d'aujourd'hui, dans le contexte qui est le nôtre ? Et avec qui est-ce que je me sens solidaire pour y travailler ?

3

La coupole de la Vielle Charité, vers laquelle je peux me promener, est construite en forme d'un œuf de Pâques, signe de la résurrection. En allant vers elle, je peux me tourner vers le Christ Ressuscité pour lui demander son amour qui réconcilie, qui fortifie, notamment pour tout ce qui est en attente de sa vie dans notre monde d'aujourd'hui.

Invitation à une prière personnelle

Dans un temps de prière personnelle, peut être dans la chapelle de la Vielle Charité, je recueille les fruits de ce chemin parcouru. Quelque chose s'est-il écrit dans mon cœur ? Un appel ? Un désir plus grand d'intercession ? J'en parle à Dieu, avec mes mots.

Notre Père

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal.

Amen